

éducation

Les collégiens reçoivent les Boucliers de la laïcité



Hier le conseil départemental a procédé à la remise des Boucliers de la laïcité aux collégiens de Haute-Garonne. 16 collèges et près de 1 000 élèves ont participé au concours de dessins organisé par l'Association nationale des membres de l'Ordre national du mérite 31 (ANMONM 31).

« Notre projet est d'aller à la rencontre des collégiens pour leur expliquer ce qu'est la laïcité avec des termes neutres pour ne vexer personne, explique Jacques Clavé chef du projet et membre de l'ANMONM 31, nous voulons transmettre les valeurs de respect, de tolérance à travers les symboles de la République. » C'est à partir d'un dessin d'Ana Mendez, prix du civisme 2016, que Jacques Clavé a eu l'idée d'un concours de dessins.

Le collège Forain François Verdier de Léguevin a gagné un grand Bouclier grâce au dessin de Chloé, une élève de 5e : « mon dessin représente le vivre ensemble avec des personnages de couleur et tous différents et le mot laïcité est écrit

en blanc au centre pour qu'il ressorte, explique-t-elle, on est tous égaux malgré nos différences ». Floréal Vaz, le principal, s'est engagé de plein cœur dans cette aventure : « Le plus difficile était de motiver les enfants au début. Comme ce n'est pas un exercice noté, ils ne gagnent rien de concret dans l'immédiat. Finalement ils sont très contents d'avoir participé ».

Des dizaines de dessins sont affichées, souvent très colorés, le mot laïcité est mis en avant. Avec l'aide des professeurs les élèves ont présenté leur vision de la France et de ses valeurs. Georges Méric, président du conseil départemental était présent et a mis l'accent sur le parcours laïque et citoyen : « ce parcours permet à 123 associations d'aller sensibiliser les collégiens sur les valeurs de la République, la laïcité notamment. Ce programme, qui a permis à l'Ordre national du mérite d'intervenir, coûte 900 000 euros par an c'est un investissement pour les citoyens de demain. » Il a également donné sa définition de la laïcité : « c'est la relation avec l'autre, la volonté de penser par soi-même et le vivre ensemble, c'est-à-dire faire la différence entre la sphère publique de la sphère privée. »

Hier était la première édition de ce concours de dessins mais pour Jacques Clavé la mission n'est pas terminée : « nous ne sommes pas satisfaits sinon on arrêterait tout alors qu'il reste beaucoup à faire ».

Zina Desmazes